
2022年 10月 29日  ほぼ日の學校（分校） 参加生徒感想 

 

   （  ）内は学年 

・ とても刺激的だった(１) 

・ 貴重なお話を聞けてよかったです(２) 

・ 「嫌われる勇気」の本の著者の方がいらっしゃるということで参加したが、お二人の話を実際に聴く中

で、楽しみながらも多くのことが学べた、非常に充実した楽しい時間だった。(３) 

・ 古賀さんの「若い人のできる仕事は尊敬できる人を探すこと」という言葉や糸井さんの「なんか気に

なることは、あなただからずっと考えてほしい」(という趣旨の)言葉はとても印象に残っています。受験

とかやらなきゃいけないこともあって忙しい日々ではありますが、「なんだかこの先の人生も楽しそうだ

な」と思えました。 

あと、「今日のダーリンで全部晒してるように見えるけど、パンツ一丁履いてます。」という糸井さんの

発言にはさすがだな(面白いし言葉のチョイスが良い)と思いました。(３) 

・ 「嫌われる勇気」がある人とない人の違いや、勇気を振るうためにするべき事など、これからの人生の

参考になりそうな話を聴くことが出来て良かったと思った。(１) 

・ 糸井重里さんの話が実体験を帯びていてとても聞いててためになりました(３) 

・ 今までの講師の中で最も面白く充実したイベントだった。糸井さんの考え方（成功した人の考え方）を

知ることができて楽しかった。(１) 

・ 貢献搾取、という考え方が目新しくて特に面白かったです。日々の生活の中ではなかなか考えるのが

難しいことについて考える良い契機になりました。(３) 

・ 嫌われる勇気の勇気とはいつもの勇気とは違うことがわかった(２) 



・ 自分の人生というものへの考え方が深まった。(２) 

・ 前高を卒業し、数々の功績を残した糸井氏、書籍著者の古賀氏による大変興味深い講演により知見

を広められた。(２) 

・ 普段聞けない対談を生で聞くことができ非常にためになった。(２) 

・ 本校出身の糸井重里さんと古賀史健さんの話が聞けて貴重な時間だった。(２) 

・ 自分とは全く違う考え方を知れて面白かった。しかも身近な人も持っていないような考え方でとても良

かった。人に嫌われることを恐れていた僕にいい刺激を与えてくれたので、これから今回学んだことを

生かして生きていきます。(１) 

・ 最初は糸井さんがどんな方なのか分からず母からどのような方なのかと聞いたところとてもユーモア

のあり、話が面白い方であると聞いており実際に講演ではとても面白く頭に入ってきやすい内容でし

た。嫌われる勇気という本もなんとなくは知っていたのですがとても有名ですごい本であると調べた

中で知り、それを書いた方から勇気についてのお話はとても説得力のあり、納得のいくものでした。貴

重な講演会に参加できて本当に良かったと感じています。(２) 

・ 嫌われる勇気を読んでからほぼ日に臨んだが、実際に近い距離で話を聞くことができて、貢献感とい

った言葉が深く印象に残り、有意義なよい経験になった。(１) 

 

 

 

  



2022年 10月 29日  ほぼ日の學校（分校） 保護者感想 

 

・ 講演後の学生の質問がとても良かった、多くの生徒に聞いてもらいたい内容でした。 

・ 勇気のもと、貢献感を育むことが大切だと思った。 

・ 子供達は自分に対して悩みもがく時期なので、どの段階の悩み状況でも刺さる言葉の数々が、親と

して大変ありがたく思いました。大人になるちょっと前の今だからこそ、今回のお話が聞けて本当に良

かったと思いました。ありがとうございました。 

・ お二人のお話を興味深く拝聴しました。 

・ 高校生にもわかりやすく話しもらい、子供もこころに残る会になったと思います 

・ 対談の内容は今の高校生が聴くのにベストなものだと感じ、糸井さんの前橋高校愛も感じました。感

謝しかありません。これからの人生のよい肥しにしてくれるといいなと思います。 

・ 思いがけず、ライブで講演会が聞けて嬉しかったです。画面越しより、実際にその場で聞けるお話は

空気も異なります。嬉しいハプニングでした。 

・ 高校生向きの話とのことでしたが、子育て中の私でも刺さる話が多く、今後の生活の参考になりまし

た。 

・ 最後の質問コーナーが、奥が深い内容もあって、興味深く拝聴しました。もちろん前半も、ご自身の高

校時代のエピソードなど、大人として考えさせられました。 

・ 内容も面白かったが、糸井さんと古賀さんの話す力にも驚いた。「勇気」という言葉から膨らませてき

っかり 45 分、その後に「嫌われる」という言葉から膨らませてきっかり 45 分、淀みなく話されていて

そんな糸井さんと古賀さんの対話力もとても参考になった。 

・ 糸井さんが最後に言っていた「平気」という言葉が象徴しているように、聴衆である私達に安心と勇



気をくれる授業だった。 

・ 今後も今回のような頭と心の両方を満たしてくれるような公開授業があればいいなと思う。 

・ 前橋高校の卒業生である、糸井重里さんの生のお話を聞くことができ、とても感動しました。古賀さん

の憧れの人を常に持つことが大切とか、悩みなどのぶち当たったときにどのように乗り越えていくか

など心に響きました。糸井さんの話はとても面白くて笑いが絶えませんでした。前橋高校の素晴らし

い先生方にあらためて感謝したいと思います。前高生の質問も素晴らしく感動しました。あっという間

の時間で心に栄養をいっぱいもらうことが出来ました。 

・ 親も子もためになるお話を聞けて良かったです。 

・ 高校生に伝えたいメッセージを聴くことができたこと。できるだけ多くの高校生に聴講してもらいたか

った。 

・ トラブルの結果、会場内で実際に観ることが出来て、臨場感が味わえ嬉しかったです。対談の様子、

流石にプロだなあと感銘を受けました。また、質問の時間もたっぷりあり、生徒達の質問で、より深い

学びを得ることが出来ました。 

・ このような機会を与えて下さり感謝致します。 

・ とても有意義な時間でした。高校生という多感な時期に、直接、古賀さんや糸井さんというＯＢにお話

をお伺いでき、親子一同光栄です。この体験により一層息子のモチベーションがあがったような感じ

がしています。息子も、糸井さんを真剣に見つめ、いろんなことを感じとったようです。ありがとうござい

ました！是非また開催していただきたいです。 

・ なかなか聴くことのできない、前高ならではの、貴重で楽しいイベントでした。「なるほどな、そうだよな」

と、親の方が良い学びになったと思います。またぜひ前高で行って欲しいです。 

・ 素晴らしい機会でした。子供と一緒に素晴らしい時間を共有することができありがたかったです。 

・ 大変面白かったです。特に前高生の質問が素晴らしくて大変感心しました。大変だと思いますが今

後もこのような取り組みを実施されると生徒の為になるかと思います。 

・ 貴重な機会を頂きありがとうございました。楽しく参加させていただきました。生徒さん達が、時には

頷きながら聞き入っている姿が印象的でした。 

・ トラブルあったおかげでリアルタイムで見ることができてよかった。子供に見させようと思います。 

・ 高校生へのメッセージを含めた対談形式で、私たちもいろいろと勇気づけられました。 

・ 素晴らしいイベントでした。テーマについて深く掘り下げていく過程は非常に興味深く勉強になりまし

た。貴重な機会をいただきありがとうございました。 

・ 勇気のハードルが下がったように思います。気負わなくて大丈夫なんじゃない、って。 

・ 主催のお二人が、若い人達に向けて興味深いお話をして下さり、参加した前高生さん達はとても意

義のある時間が持てたのではないかと思います。また質問がどれも深い質問で感心しました。 

・ お二人の会話形式で行われたこの講演、聞いていて心地よくあっという間の２時間でした。結論をす



ぐ求める自分には考えさせられる箇所もあり、帰宅後息子に色々解説してもらいました。深い…。最後

の生徒三人の質問も素晴らしかった。自由とわがままの違い。他の人にこの話題を振ってみたいです。

私世代には、コピーライター糸井重里と言えば時の人。お会いできて本当に感動です。 

・ 考える力が身につくような内容のイベントで参加してよかったです。 

・ 筋書きの無いドラマを見ているような、知的なうねりを感じました。 

・ 本の著者の方の講演会という貴重な時間を過ごすことが出来たことをとてもありがたいなと思いまし

た。話をメモして子どもに伝えました。参加させて頂きありがとうございました。 

・ 活躍している先輩の対談を生で聞けて、子どもたちにとって、とても貴重な機会になったと思います。

保護者も、参加させていただき、私自身も考え方の幅が広がりました。ありがとうございました。 

・ 普段経験できないイベントに参加でき、有意義な時間を過ごすことができました。 

 

 

 


